



## Allemagne jour 4

publié le 29/04/2016 - mis à jour le 14/05/2016

Vendredi 29 avril, reportage de Sylvain, Alexandre, Adrien et Thomas -

Ce matin, nous sommes allés en cours avec les allemands pendant environ 2 heures. C'était plutôt bien, agréable... Après ce moment passé avec eux, nous avons marché jusqu'au centre d'Oldenburg pour visiter une fabrique artisanale de bonbons. A partir du sucre fondu, auquel on ajoute du colorant et une poudre acidulée, on obtient une pâte qui doit être gardée à 80°C sur des plaques chaudes pour rester malléable. Ils ont confectionné pour nous des bonbons « bleu-blanc-rouge » marqués « NGO », le nom du lycée, pour symboliser l'échange. Puis, chacun notre tour, nous avons fabriqué notre propre sucette.

Cet après-midi, nous sommes allés au marais de Hude sous la pluie ! Mercredi, nous avons visité un musée en rapport avec ce marais.

Le sol est sableux suite à l'érosion qui est survenue après la période glaciaire. Le marais était principalement composé de tourbières auparavant, mais elles ont peu à peu disparu car des bouleaux se sont installés, via les piscines (trous d'eau, NDLR,) créées par l'homme, afin de récupérer de la matière combustible, « la tourbe ». Cette tourbe est formée de sphaigne (un végétal qui ressemble à de la mousse, NDLR) non décomposée.

Les bouleaux, ainsi que d'autres végétaux comme la Callune, ont besoin de beaucoup d'eau et ont absorbé l'eau du marais, ce qui eu pour conséquence la disparition de la tourbière.

Néanmoins, l'homme tente de réintroduire la tourbière dans le marais depuis quelques années en arrachant les bouleaux de certaines parcelles pour laisser l'eau reconquérir le sol.

En conclusion, nous avons passé une bonne journée !

### Portfolio

